

CRISTIAN HERRERA PEÑA, ALCALDE DE MONTE PATRIA

"Somos la comuna con **mayor inversión pública** de la región"

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
 O valle

En medio de las celebraciones del aniversario comunal, el alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera Peña, otorgó una entrevista para Diario El Ovallino, en la cual, destacó el progreso que ha tenido la comuna, así como también sus proyecciones.

Al respecto, el actual jefe comunal destacó los avances realizados por sus antecesores. "Son 418 años de historia en donde se deben reconocer todos los avances que han existido en la comuna, con quienes me precedieron, lo que ha permitido que nuestra comuna sea una comuna pujante, una comuna que mantiene intacta y viva sus traiciones como comuna rural", explicó.

Posteriormente enumeró obras emblemáticas que se han impulsado durante su gestión. "Nosotros desde que asumimos nos tocó sacar adelante obras que llevaban muchos años esperando. Son obras de servicios básicos como los Cesfam de Carén y El Palqui. Hemos corregido algunos proyectos que venían con muchas dificultades, como el centro comunitario de rehabilitación que está casi terminado. Así también con el parque urbano de Chañaral Alto, que es una obra que está cerca de ser entregada. Y así muchas otras iniciativas. Quizás la más emblemática es la del Liceo Eduardo Frei Montalva, que en el terremoto del 2015 quedó destruido, y todavía con el pasar de los años los estudiantes estudian en containers y salas modulares. Ahora logramos que el presidente hiciera un compromiso presidencial, y ya podemos decir que estamos pronto a firmar el convenio que nos permitirá construir el liceo de contingencia, y posteriormente construir el nuevo liceo", apuntó.

Es más, asegura, "no lo decimos nosotros. Lo dice el gobierno regional. Somos la comuna con mayor inversión pública de la región, y eso no es casual. Esto se debe al trabajo de la municipalidad, que hemos logrado obtener los RS de los proyectos, y siempre estamos con carteras disponibles para ser financiadas", complementó el alcalde montepatrino.

BUENA NOTICIA

Cabe recordar que la comuna de Monte Patria tiene una alta presencia de pequeños agricultores, crianceros y apicultores, y es por

Este 28 de septiembre Monte Patria celebró 418 años de historia, momento ideal para realizar un balance de los avances y desafíos de la comuna. En ese contexto, el actual jefe comunal destacó la próxima instalación de una oficina de área Indap, además de una serie de obras emblemáticas. Asimismo, reafirmó su intención de potenciar el turismo en sus valles.



EL OVALLINO

El alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera Peña, realizó un balance de los avances y desafíos para su comuna.

esta razón que en la "comuna de los valles generosos" celebran una noticia que se dio a conocer durante las últimas horas, como es la instalación, en 2024, de una oficina de Área de INDAP en la comuna.

"Tuvimos la suerte el año pasado de poder tener al Presidente Gabriel Boric. Desde ese minuto le planteamos al ministro y al presidente la necesidad urgente de tener un Área Indap en Monte Patria. Cada vez que venía el ministro a la región, nosotros íbamos con nuestra cartita y se lo volvíamos a pedir. Estuvimos en reunión varias veces en Santiago, y se lo volvíamos a señalar. Y no era por un mero capricho, sino porque hoy la situación hídrica también nos genera condiciones especiales en nuestra comuna. Por eso era importante tener esta área Indap en Monte Patria con personal instalado en la comuna", indicó.

MEDIDAS PARA LA SEQUÍA

No obstante, y en paralelo, el alcalde Cristian Herrera, ha venido impulsando una serie de propuestas para enfrentar la situación de

escasez hídrica en esa zona.

"Nos hemos reunido con los productores agropecuarios, y junto con ellos, hemos elaborado un conjunto de acciones que se requieren. Por ejemplo, se necesita la intervención del Estado con la banca, para poder flexibilizar pagos de créditos y para otorgar nuevos créditos. Lo mismo con los pequeños productores agropecuarios. Hay deudas de Indap que debieran ser condonadas, porque es una mochila que se viene cargando hace muchos años y no hay como pagarla", puntualizó.

"Es un petitorio largo que también habla de programas Pro Empleo para la agricultura, que sea enfocado en labores agrícolas, y también medidas dentro de los mismos campos para mejorar sistemas de riego", agregó.

TEMA DE SALUD

Si bien, al inicio de esta crónica, el alcalde destacaba la construcción del Cesfam de Carén - que tiene un 95% de avance - y del recinto homólogo en El Palqui - en proceso de licitación -, a Herrera le preocupa la alta rotación de profesionales de

la medicina en la comuna.

Por lo tanto, asevera, el desafío está en solucionar esa situación para garantizar una mejor atención a los pacientes de Monte Patria.

"Nosotros tenemos una audiencia la próxima semana con la ministra de Salud. Dentro de los planteamientos van los Cesfam de Carén y El Palqui, pero también vamos a abordar una problemática que es la alta rotación de médicos. Acá recibimos médicos recién egresados de la universidad o médicos extranjeros que vienen llegando al sistema, quienes adquieren experiencia en nuestros consultorios y postas, pero una vez que tienen la experiencia, se van de la comuna y no vuelven. Lo que vamos a plantear a la ministra es que esos médicos puedan volver. Si es que adquirieron puntos en las zonas rurales para poder especializarse, ojalá puedan tener pasantías en las comunas, que vengan dos veces a la semana, para que retribuyan a la comunidad en donde adquirieron experiencia", sostuvo Herrera Peña.

COMUNA TURÍSTICA

Otro de los desafíos que tiene el alcalde de Monte Patria es el de consolidar a su comuna como un destino turístico, para lo cual, se ha trabajado intensamente durante el último tiempo.

"Nuestra comuna tiene un enorme potencial que desde que llegamos se ha ido potenciando. Por eso creemos que el turismo es una tremenda oportunidad. Nosotros nos proyectamos a ser en 2030 un destino turístico a nivel nacional. De hecho, acabamos de terminar nuestro plan de desarrollo turístico. El año pasado, fuimos la comuna que más nuevos visitantes recibió, y no lo decimos nosotros, lo dice Sernatur", indicó.

En esa línea, el alcalde explica que "estamos apostando a atraer el turista regional, ese turista que en verano se satura de La Serena y Coquimbo. Nosotros apuntamos a ellos, los que viven en los bordes costeros y que buscan valles, tranquilidad y cielos despejados. Nosotros tenemos condiciones similares y mejores que el Valle del Elqui, pues en la comuna no sólo tenemos un valle, sino cinco valles para descubrir, y eso es en lo que estamos apostando para desarrollar nuestra economía", destacó.